
王毅：中歐首先是夥伴 共識遠大於分歧

廣交會明開幕 10萬採購商入場掃貨
重點市場反應積極：歐美增8.6% 一帶一路增11.2%



大公報記者 盧靜怡廣州報道

責任編輯：嚴允通 美術編輯：賴國良

中歐能源對話 共商清潔能源合作
【大公報訊】據中新社報道：中國

國家能源局13日發布消息，中國國家能
源局局長章建華12日在北京與歐盟能源
委員西姆森共同主持召開第十一次中歐
能源對話。

章建華表示，能源是中歐開展合作
最早、最重要的合作領域之一。中歐同
為全球重要能源消費市場，在加快能源
轉型、保障能源安全、實現碳中和等方
面，肩負共同使命，並開啟了廣泛而富
有成效的交流合作。在新形勢下，中方
願秉持互利共贏的原則，與歐方加強能
源安全溝通協調，深化能源轉型交流合

作，共同打造公平、非歧視、可預期的
市場環境，完善合作平台機制，進一步
釋放中歐清潔能源合作的巨大潛力，助

力中歐全面戰略夥伴關係取得務實成
果，並為全球清潔能源轉型和應對氣候
變化作出更大貢獻。

西姆森表示，歐盟高度重視與中方
的綠色發展合作，願以此次對話為契
機，積極擴大與中方在清潔能源領域的
合作，推動合作取得更多實質性成果。

對話期間，雙方就能源安全與轉
型、可再生能源、電力市場改革、綠電
認證、綠氫等議題深入交換意見，聽取
了中歐能源技術創新合作平台、中歐能
源合作平台工作進展報告，並就下一步
合作重點和方向達成共識。

廣東國際班列 前三季開行950列
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【大公報訊】據外交部網站報道：10月13
日，中共中央政治局委員、外交部長王毅在北京
同歐盟外交與安全政策高級代表博雷利舉行第十
二輪中歐高級別戰略對話。

王毅表示，習近平主席曾指出，中歐要堅持
和平共處、堅持開放合作、堅持多邊主義、堅持
對話協商。實踐證明，這是中歐建交以來雙方發
展關係的重要經驗，也是今後深化合作的指導原
則。

王毅強調，當前，國際形勢變亂交織，世界
處於關鍵十字路口。中歐都面臨發展與改革的新

形勢、新任務，中歐關係也面臨新機遇、新挑
戰。在這個重要時刻，我們要通過戰略對話，樹
立正確相互認識，堅持夥伴關係定位，夯實政治
互信，避免誤解誤判；要為年底前的領導人會晤
作好充分準備，要推進對話合作，堅持相互開
放，擴大貿易投資，反對 「脫鈎斷鏈」 ，活躍人
文交流；要妥善處理分歧，掃清合作障礙，確保
中歐關係健康穩定發展；要高舉多邊主義旗幟，
共同應對國際地區熱點，為世界提供更多穩定性
和確定性。

博雷利表示，歐盟重視對華關係，致力於發

展建設性和穩定的歐中關係。歐盟是最開放的經
濟體，歐中經貿合作符合雙方利益。歐盟不會對
中國關閉大門，不會打貿易戰，無意限制中國發
展，樂見中國繁榮穩定。歐方期待同中方加強應
對氣候變化等領域的合作，尋求建立更加平衡對
等的經貿關係，為歐中領導人會晤積累實實在在
的成果，為企業提供更加公平公正的營商環境。

中方將派特使前往中東
雙方就烏克蘭危機、巴以衝突交換了意見，

一致認為應推動政治解決有關問題。

對話會後，王毅同博雷利向記者介紹了有關
情況。王毅表示，第十二輪中歐高級別戰略對話
達成廣泛共識。雙方一致認為，要加強對話合
作，反對陣營對抗。今年是中歐建立全面戰略夥
伴關係20周年，具有承前啟後的重要意義。20年
歷程表明，中歐之間沒有根本利害衝突，首先是
合作夥伴，共識遠大於分歧。中歐關係具有全球
戰略意義，不取決於第三方，也不應受第三方干
擾。

另據中國國際電視台（CGTN）報道，王毅
談巴以局勢時表示，中方將派特使前往中東。

境外採購商人數
最多的五大行業

•電子及家電類、機械類、日用消費
品類、五金工具類、家居裝飾品類

採購商來源地 •來自215個國家和地區

採購註冊人數 •10萬多人

歐美採購商

•預註冊人數較上屆同期增長8.6%，
• 「一帶一路」 採購商：預註冊人數
較上屆同期增長11.2%

•RCEP國家採購商：預註冊人數較
上屆同期增長13.8%

境外採購團
•97家來自歐、美、亞、非洲的工商
機構組團參會，團組數量較上屆同
期增長86.5%

第134屆廣交會客似雲來

展覽總面積
•155萬平方米（比上屆增
加5萬平方米）

廣交會亮點搶先睇

•7.4萬個（比上屆增加近
4600個）；其中出口展
7.2萬個、進口展1550個

展位總數

參展企業
•28533家（比上屆增加
3135家）

•27883家出口展參展企業

進口展參展企業

•650家，來自43個國家和
地區，其中 「一帶一
路」 共建國家參展企業
佔比60%

大公報記者盧靜怡整理

第三屆一帶一路論壇 成果料超前兩屆
【大公報訊】據中新社報道：中國

外交部副部長馬朝旭13日表示，第三屆
「一帶一路」 國際合作高峰論壇預期成
果總量有望超越前兩屆。

當日，馬朝旭接受中央媒體 「共建
『一帶一路』 ．權威訪談」 聯合採訪，
介紹第三屆 「一帶一路」 國際合作高峰
論壇籌備情況、共建 「一帶一路」 倡議
10年來成就及對全球經濟發展事業的重
大意義等。

本屆高峰論壇主題為：高質量共建
「一帶一路」 ，攜手實現共同發展繁
榮。除開幕式外，將同時舉辦3場高級
別論壇，圍繞互聯互通、綠色發展、數

字經濟主題進行深入交流，並結合貿易
暢通、民心相通、智庫交流、廉潔絲
路、地方合作、海洋合作等議題平行舉
辦6場專題論壇。論壇期間，還將舉行
「一帶一路」 企業家大會。

140多個國家已確認與會
本屆高峰論壇將發表一份主席聲

明，梳理總結與會各方達成的共識，明
確下階段推進高質量共建 「一帶一路」
的合作方向及重點領域。論壇還將發布
一份多邊合作成果文件清單、一份務實
合作項目清單，全面梳理匯總3場高級
別論壇、6場專題論壇框架內形成的各

項成果。企業家大會上中外企業還將商
簽一批合作項目。

「到目前為止，來自140多個國
家、30多個國際組織的代表已確認與
會，包括有關國家領導人、國際組織負
責人、部長級官員及工商界、學術機
構、民間組織等各界人士。」 馬朝旭
說，目前，參會嘉賓註冊人數已超過
4000人。

他介紹說，從目前情況看，本屆高
峰論壇預計達成的成果相當豐富，既有
合作文件類、合作倡議類、合作機制類
成果，又有項目類、資金類、舉措類成
果，總量有望超越前兩屆高峰論壇。

▲浙江一家光伏企業工作人員對即將運
往德國的光伏組件進行質檢。 新華社
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【大公報訊】記者盧靜怡廣州報
道：海關總署廣東分署13日透露數
據，前三季度廣東共開行中歐、中
亞、東南亞等方向國際貨運班列950
列，同比去年增加44.4%，全年開行
量有望首次突破千列大關。海關總署
廣東分署綜合業務工作處負責人介
紹，廣東開行的國際貨運班列目前已
直通德國、波蘭、匈牙利等歐洲、中
亞、東南亞等20多個國家和地區約40
個城市，正日益成為廣東暢通國內國
際雙循環的國際物流黃金大通道，為
推動粵港澳大灣區深度參與共建 「一
帶一路」 注入強大動力。

「灣區製造」暢銷世界
廣東是製造業大省，廣東

中歐班列運輸的貨物
90%以上由珠三角
地區企業生產、加

工，是推動 「廣貨廣出」 的金字招
牌。在海關支持下，廣東班列出口貨
物品種從最早的日用品、服裝、玩
具、五金等單一低價值的品類，不斷
擴大到白色家電、通訊設備、電子產
品、機械產品等高附加值貨物， 「灣
區製造」 商品正通過中歐班列源源不
斷運往世界各地。今年以來，海關監
管的中歐班列出口的高新技術產品、
通信產品和家用電器等繼續呈現明顯
增長態勢，均大幅增長超過一倍。

「廣東是中歐班列的重要貨源
地。」 廣物國際物流副總經理鄧國縣
表示，由廣東生產製造的家電、手
機、新能源汽車等產品貨值高，中歐
班列具有的運輸穩定性、安全性和時

效性，很好地滿足了這些貨物
的運輸需求。

被譽為中國外貿晴雨表和風向標的廣交會，將於10月15日至11月
4日在廣州分三期舉辦。第134屆中國進出口商品交易會（廣交會）開
幕新聞發布會13日舉行。廣交會新聞發言人、中國對外貿易中心副主
任徐兵稱，預計本屆廣交會到會人數將比上屆明顯增長，截至10月12
日，已有來自215個國家和地區的10萬多名採購商預註冊。其中，重
點市場採購商參會積極，歐美採購商預註冊人數較上屆廣交會同期增
長8.6%，「一帶一路」共建國家增長11.2%，RCEP成員國增長13.8%。

今年及明年上半年中國外貿成色
如何，將在本屆廣交會上見分曉。廣
交會是全球市場採購 「中國製造」 商
品的大型交易會。徐兵表示，本屆廣
交會吸引的境外採購商在各期分布更
加均勻，不少採購商對於重點行業關
注度高。據透露，本屆廣交會最多境
外採購商預註冊的五大行業分別是電
子及家電類、機械類、日用消費品
類、五金工具類、家居裝飾品類。

140家頭部跨國企業參會
不少海外採購商組成 「豪華團」

集體前來 「買買買」 。
「從預註冊率、酒店訂房率、航

班訂座率等情況看，本屆廣交會境外
採購商與會態勢穩中向好。其中，重
點市場採購商參會積極，歐美採購商
預註冊人數較上屆廣交會同期增長
8.6%， 「一帶一路」 共建國家增長
11.2%，《區域全面經濟夥伴關係協
定》（RCEP）成員國增長13.8%。」
徐兵說，本屆已有140家頭部跨國企業
確認參會，不少大商組團人數超過100
人。採購團組數量也在增加，目前已
有97家來自歐、美、亞、非洲的工商
機構組團參會，團組數量較上屆同期
足足增長86.5%。

值得一提的是，本屆廣交會規模
再創新高，展覽總面積擴至155萬平方

米，比上屆增加5萬平方米。展位總數
7.4萬個，比上屆增加近4600個。按各
期、各展區不重複統計，本屆參展企
業28533家，比上屆增加3135家。在
進口展區中， 「一帶一路」 共建國家
參展企業佔比達60%。

13日，大公報記者到廣交會展館
進行探營。由於當天下午即將封館，
不少企業都在作最後的布置，現場一
片熱火朝天的景象。廣東聯柏科技集
團有限公司展位上，新式的餐廚電器
榨汁機等已經整齊地陳列好。公司負
責人鍾先生告訴記者，此次亮相廣交
會的產品約有3成是新品，因此非常有
信心搶到更多訂單。

展企料訂單增2到3成
「我們今年不同市場的銷售團隊

已經出去七八趟了，現在還有同事在
國外，希望讓客戶來中國前就已經了
解我們的產品。」 鍾先生對於今年整
體訂單增長有信心， 「我們預計今年
訂單會比去年增加2到3成。因為我們
的在手訂單是有所增加的。」 鍾先生
說，該公司產品主要出口歐美市場，
近年明顯看到新興國家市場的銷售量
在不斷提升，其中 「一帶一路」 沿線
國家市場訂單也增長明顯。 「對我們
企業來說，越南市場增長最為可
觀。」

▲13日下午，廣交會參展商趕在封館前將產品陳列好。 大公報記者盧靜怡攝


